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“作为一名战士，野外生存知
识必不可少，这些要领你们记住了
吗……”日前，当记者找到黄殿武
时，这位“武状元”正在位于天宫
庄园的基地内教授野外生存知识，
接受训练的“新兵”则是一群大孩
子。

黄殿武成立的国防教育素质训
练公司，主要针对孩子的军事素质
训练和国防教育。“来我们这参加
夏令营，过部队式生活，就是为了
磨炼孩子的意志力，培养他们的团
结协作性，国防教育要从娃娃抓
起。”今年 40岁的黄殿武有“武状
元”之称，曾在武警宁波支队魔鬼
机动二中队服役，荣立三等功一
次，还在武警宁波支队第八届军事
全能大比武中获得第一名。“‘军
人情结’未了，因此我想趁自己还
有干劲，把从军营中学到的本事用
起来。”

为了这次创业，黄殿武毅然放
弃了某集团车队长一职。他很清楚
自己的优缺点——执行能力强，但
生意头脑不行。就在此时，“最佳
搭档”於亦钢出现了。“我们是同
一个中队不同时期的兵，退役后常

会回部队看看，碰到次数多了也就
熟 了 。” 黄 殿 武 说 ， 於 亦 钢 在

“文”上面有优势，在部队里曾获
得过不少奖项，正好和他性格互
补。就这样，“文武状元”的组合

成立了。
创业光靠两个人 显 然 不 成 ，

为此他们联系了原来的战友。“最
初的团队是我们两个，再加上当
大货车司机的滕思博和五金店店

主 陈 雨 ， 都 是 军 事 素 质 过 硬 的
人。”於亦钢说，他们在海曙法院
附 近 租 了 一 个 30 平 方 米 的 工 作
室，首先从幼儿园公益助教入手
积累经验。由于课程新颖，活动
初始就深受好评，他们也因此被
推荐加入筑梦幼教公益联盟。至
今，他们仍会在每月第二周的周
六将“小兵体验”课程送教给有
需要的幼儿园。

黄殿武女儿所在的小学也找上
门来，班主任希望能将“小兵体
验”课程作为家长的助教活动。

“名声传开后，一些中学也找上门
来，要求我们给学生上体验课以及
帮忙军训。”黄殿武说，至此，他
们公司的“业务”明确了：幼儿园
军事化课堂、中小学国防教育、军
事素质训练营、公益助教，以及企
事业单位军事素质训练。

於亦钢告诉记者，创业艰难，
但作为曾经的军人，“坚韧”是铭
刻在他们骨头上的。

如今，他们的团队逐步走上正
轨，成员也发展到了 10 人，全是
退役军人。“组建这个军事素质训
练公司，主要是为了给退役军人打
造一个能发挥自己本事的平台，同
时也能更好地宣传国防教育。”黄
殿武告诉记者。

军人情结让他们闯出别样创业路

本报讯 （记者吴向正） 我市
有关部门充分吸纳市人大代表建
议，着力提高垃圾分类处置能
力，加快推进生活垃圾分类工
作。这是记者昨日从市人大常委
会举行的重点建议办理“三见
面”座谈会上获悉的。

在市十五届人大三次会议上，
市人大代表陈军浩提出了《关于加
强垃圾分类处置能力建设的建
议》，被市人大常委会主任会议确
定为今年重点建议之一，由市人大
常委会副主任督办，副市长领办。

陈军浩代表针对当前我市垃
圾分类工作中存在的问题，建议
我市有关部门增建或扩建餐厨垃
圾处理厂、厨余垃圾处理厂；加
强与再生资源体系融合，有效提
升低价值回收物的回收率；建立
生态补偿制度，鼓励社会力量参
与垃圾分类工作。

市城管局等建议主、协办单
位汇报了建议办理工作。经过 5
年的努力，我市生活垃圾分类工
作取得了初步成效。截至目前，
中心城区生活垃圾分类覆盖面达
82%，累计推广到居住小区 667
个、家庭39.75万户。

目前，我市正在积极加快生
活垃圾处理设施建设步伐，其中
包括新建 1 座市厨余垃圾处理厂
和 1 座市餐厨垃圾处理厂，预计
这两个厂在今年年底建成投用，
服务范围为中心城区。根据宁波

市生活垃圾分类实施方案 （2018
年 - 2022 年）， 到 2020 年 各 县

（市） 将分别建成 1座垃圾焚烧厂
和 1 座 餐 厨 （厨 余） 垃 圾 处 理
厂，实现全市生活垃圾焚烧处理
设施和餐厨垃圾处理设施的全覆
盖。积极推动垃圾收运体系与再
生资源回收体系的对接，试点推广

“资源回收+垃圾分类”模式，推动
低值可回收物提升回收与利用效
率。积极构建“体系完整、布局合
理、技术先进、环保高效”的生活垃
圾分类收集运输体系，推行生活垃
圾收运专业服务向小区延伸，推
进收运处理一体化，扎实做好小
区生活垃圾分类工作。

又讯 （记者吴向正） 昨日下
午，《宁波市生活垃圾分类管理条
例》 立法起草小组举行第二次全
体会议，总结交流该条例立法起
草进展情况，研究认证有关重难
点问题，着力提高法规草案质
量，推进生活垃圾分类工作。

《宁波市生活垃圾分类管理条
例》 立法起草工作目前正在抓紧
推进。该条例立法起草小组将从
宁波实际出发，以问题为导向，
深入调研认证，广泛听取各方意
见建议，抓紧修改完善条例草
案，确保制定出一部深接地气、
科学长效、管用有效的生活垃圾
分类管理地方性法规。据悉，根
据计划，此条例草案最后将提交
明年初市人代会审议。

市人大常委会举行重点建议办理座谈会

我市着力提高垃圾分类处置能力
相关条例立法起草工作抓紧推进中

本报讯（记者冯瑄 通讯员林
萍 陈姣娇） 昨天，北仑区环保局
与因拆除沥青罐造成水体污染的赔
偿义务人开展生态环境损害赔偿磋
商，最后达成索赔金约 7.5 万元。
这是全市首例生态环境损害赔偿磋
商事件。

今年 6月，沈某在对租用场地
内弃用的沥青储罐拆除时储罐发生
侧翻，罐内的油状物倾倒在场内，
由于雨水管口封堵不彻底，油状物
流入附近小河，致使河水大面积污
染。事故发生后，北仑区环保局、
属地街道和开发区消防中队、北仑
岩东排水有限公司等部门和单位快
速响应，迅速展开应急处置。

为防止污染扩散，应急组对受
污染河道建筑拦坝，将受污染河水
输送至附近市政污水管网，同时对
场内油污地面进行清理，产生的固
体废物运至环保固废处置公司进行

无害化处置。
北仑区环保局根据《水污染防

治法》规定对沈某进行处罚。该事
件产生的应急处置费用理应由赔偿
义务人承担，但河水等生态资源
因污染而丧失生态利用价值，损
失又该由谁承担？《环保法》 第六
十四条规定，因污染环境和破坏
生态造成损害的，应承担侵权责
任。《浙江省生态环境损害赔偿制
度改革实施方案》 明确，生态环
境损害赔偿范围包括清除污染费
用、生态环境修复费用、生态环
境修复期间服务功能的损失、生

态环境功能永久性损害造成的损
失、生态环境损害赔偿调查、鉴
定评估等合理费用，以及法律法
规规定用于生态环境损害修复的
其他相关费用。

为保护社会公共利益，北仑区
环保局在该区检察院的支持下，参
考相关收费标准及处置成本，与赔
偿义务人开展生态环境损害赔偿磋
商。由于调查充分，参考依据明
确，双方很快达成赔偿金额。下一
步，北仑区环保部门将继续关注义
务人赔偿金的缴纳，确保环境赔偿
履行取得圆满结果。

我市首次开展生态环境损害赔偿磋商

昨天，解放军 113 医
院的部分官兵来到鄞州大
河社区，与少年儿童一起
为“兵娃娃”卡通塑像上
色，并将绘制完成的作品
放置在图书室里展示。

（丁安 张巍 摄）

共绘
“兵娃娃”

黄殿武 （右） 和於亦钢 （左） 一起在宿舍前巡逻。 （王晓峰 摄）

本报讯（记者张正伟 通讯员
周维强） 近日，上交所副理事长张
冬科一行来甬考察长阳科技，沟
通、交流企业上市事项。今年以
来，长阳科技专注技术与产品创
新，渐成光学膜细分行业冠军，在
宁 波 股 权 交 易 中 心 牵 头 举 办 的

“2018 寻找宁波最具投资价值企
业”活动中夺得最高奖——“雏凤
之星”。

围绕“企业成长性、融资私募
性、市场区域性”发展定位，宁波
股权交易中心积极为宁波优质企业

打造多元化的价值发现和融资服务
体系，截至7月15日，共有挂牌企
业 1367 家，提供私募股权融资逾
20亿元。

从宁波创业创新企业普遍面临
的规模小、融资难、抗风险能力弱
等“青春期烦恼”出发，宁波股权
交易中心创造性构建“三纵六横”
挂牌体系。纵向上，根据企业成长
特点打造优选板、成长板、创新板
三大挂牌板块。目前，宁波股权交
易中心半数以上挂牌企业为高新技
术和科技型企业，其中 22 家成功

挂牌新三板，15 家进入 IPO 上市
辅导期和申报阶段。横向上，先后
与市委组织部人才办、团市委、市
委宣传部等部门联合推出“3315”
人才板、青创板、文创板等六大特
色板块，累计吸引“3315”人才
板、青创板、文创板挂牌企业 270
余家。

宁波股权交易中心发挥区域
股权市场资源集聚和政策扶持双
重 效 应 ， 精 准 “ 滴 灌 ” 挂 牌 企
业，成立以来打造了“挂牌贷”

“ 私 募 汇 ”“ 融 租 易 ”“ 金 保 贷 ”

“私募可转债”等七大金融创新
产品，产品种类、覆盖面、撮合
成功率等专业融资指标在国内领
先。

此外，宁波股权交易中心还形
成覆盖企业全成长周期的孵化培
育体系，落地上交所宁波服务基
地和深交所路演中心，成为全国
唯一设有两大交易所服务机构的
区域股权市场；首创覆盖全市乡
镇 、 街 道 的 资 本 市 场 联 络 员 制
度，近一年来举办各类培训 200
余场。

精准融资孵化，
打造优质企业“价值发现地”
宁波股权交易中心挂牌企业达1367家

朱晨凯

“下应中海国社二期北门外有
一群流浪狗出没，有二三十只，
业主不敢出门散步，小孩子更是
躲得远远的。”“江北区怡江小区
儿童娱乐设施旁，每天早晚至少
有三条流浪狗出没，周围小朋友
多，存在安全隐患。”在民生 e点
通问政平台上，此类投诉屡屡出
现 （7月23日《宁波日报》）。

流浪狗泛滥，隐患不小。有
主人的狗，把主人管好了，不难
管好狗，万一狗咬了人，厘清责
任也容易。但流浪狗流动性大，
随地便溺、吠叫扰民、横穿马
路，危害不小，倘若咬了人，被
咬者往往只能自认倒霉。

流浪狗不能不管，怎么管却
很棘手。《侵权责任法》规定，遗
弃、逃逸的动物在遗弃、逃逸期
间造成他人损害的，由原动物饲
养人或者管理人承担侵权责任。
面对漂泊无定的流浪狗，相关部
门存在执法难、取证难的问题。

留检、收容、领养，是管理流浪
狗的通常做法，宁波民间虽成立
了一些流浪狗收容场所，但“供
不应求”的现象依然严重。

要管好流浪狗，关键还是要
减少其数量，少一只狗流浪，就
少一分安全隐患，少一些管理难
度。而导致问题发生的重要原因
之一，就是弃养成本太低。宁波
养犬安全管理规定中，并未明确
弃养行为的性质、是否需要担责
等，而流浪狗中不少原本是宠物
狗，由于对弃养行为无约束，导
致一些人轻易以不喜欢、没时间
管、治病贵等借口遗弃。

提高弃养成本，可以有效减
少流浪狗数量。《法制晚报》曾报
道，日本实行动物终生饲养制
度，如果养狗人有遗弃行为，要
处以最高 30万日元(约合人民币 2
万元)罚款。高弃养成本带来的结
果，就是日本街头难觅流浪狗。

养狗是个人自由，但遗弃不
仅对狗不负责，也给公共安全带
来风险。应加大宣传力度，提高
养狗者的责任意识；也要完善制
度，对遗弃行为加大惩罚力度。
这样，再配合捕捉、救养等举
措，“全链条”抓好了，流浪狗之
患才可能解除。

提高弃养成本，减少流浪狗

本报讯 （记者朱军备 通讯
员高勇 王瑜） 昨天上午，鄞州
区云龙镇“领云志·初心馆”成立
暨志愿联盟助力“品质云龙”建设
启动仪式举行，全镇 1万多名志愿
者有了固定的活动场所，这也是宁
波市首个镇级志愿服务枢纽。

近年来，云龙镇大力发展志
愿服务工作，全镇共有1.2万名注
册志愿者，17 个建制村、1 个社
区均建立了主题鲜明的志愿服务

队，涌现出前后陈村“0092”、陈
黄村“红船”、云达社区“365”、
冠英村“红太阳”、云龙村“星
星”、石桥村“阿拉来”等志愿服
务队和“甬益社”敬老爱老公益
团队等优秀团队。

位于王夹岙村 122 号的“领
云志·初心馆”是云龙的镇级志
愿服务中心，里面设有鄞领驿
站、公益服务、蜜蜂之家、公益
培训等功能室。

云龙镇首创“领云志·初心馆”
为1万多名志愿者安了个“家”

本报讯 （记者张昊） 宁波市
道德模范与身边好人现场交流活
动暨2018年“宁波好人”（5月至
6 月） 发布活动近日在海曙区文
体中心举行。

慈溪消防大队防火参谋王可
峰、奉化区纪委党风政风监督室
副主任谢毕傲、阿芬美容美发工
作室负责人周晓芬、宁海县兴华
实业有限公司总经理王春文、海
曙区南门街道居民舒国芳、北仑
区新碶街道巾帼志愿者黄小琴、
鄞州区甬动爱心服务中心获评助
人为乐好人。

慈溪市逍林镇新园村村民周
惠根、江北区孔家村委会主任刘
永潮、91497 部队战士朱墨岩、

余姚市小曹娥镇建民村村民丁长
明、陈婉贞夫妇获评见义勇为好
人。

慈溪市胜山镇大湾村党总支
书记徐成芳获评诚实守信好人。

奉化区青云村原党总支书记
杨海定、海曙区广安养怡院院长
刘建丽、市公安局海曙分局治安
大队副主任科员沈盛彪、镇海石
化建安公司焊接五班班长王敏
燕、李惠利东部医院肝胆胰外科
副主任医师华永飞、国网浙江宁
海供电有限公司运维检修部副主
任徐剑中、北仑区新蕾幼儿园园
长乐志红被评为敬业奉献好人。

象山县石浦镇南向村村民金
建华被评为孝老爱亲好人。

5月至6月宁波好人评选产生


